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第４６回 JARL 渡島檜山支部大会のご案内
 令和元年度 JARL 渡島檜山支部大会・ハムの集いは、以下の通り厚沢部町で開催いたし

ます。「すてきな過疎の町」でＰＲしております厚沢部町は、自然豊かな農業の町です。今年

も多数の来賓をお迎えし、大いに盛り上がる支部大会にして参ります。多数のご参加をお待

ちしております。 

1 日時 令和元年 10 月 13 日（日） 

13:00～(受付開始 11:00～) 

２ 会場 厚沢部町館地域振興センター 

（厚沢部町館町 171 

 TEL0139-66-2238） 

３ 内容 業務・会計報告、津軽海峡コンテ 

スト表彰、お楽しみ抽選会、記念講演 JARL 

高尾会長、各種展示・ジャンク市等 

４ 昼食 本年度は館地区の郷土料理「いもも 

ち汁」を、おにぎり、飲み物付きで、500 円で提供いたします。当日受付で、昼食券をご購 

入下さい。 

５ その他 
①展示・ジャンク等の出展者を募集し 

ます。個人・団体は問いません。10 月 

6 日までに支部長へお申し出ください。 

②ご自身のＱＳＬカードを１枚お持ち下 

さい。会場で展示の上、特別抽選が 

あります。③クラブ旗、ネームプレートを 

ご持参ください。 

前夜祭のご案内 
１ 日時 令和元年 10 月 12 日（土） 18:00～ 

２ 会場 厚沢部町俄虫温泉旅館 （厚沢部町字上里 92 TEL 0139-67-2211） 

３ 会費 前夜祭 7,000 円（宿泊付き 18,000 円） 

申し込みは支部ホームページ（上記記載）から 10 月 9 日(水)までにお申し込み下さい。 

尚、会費は事前振込(10月10日(木)振込期限)とし、申し込み後のキャンセル、当日の申し込

みはできませんので、ご了承下さい。 

４ その他 
①新函館北斗駅↔会場間に無料送迎バスを運行いたします。バスの利用についても前夜

祭と同時にお申込み下さい。②二次会は、当日受け付けとし、別途 2,000 円での部屋飲

みを予定しております。③宿泊者の部屋割りは、支部にご一任下さい。 
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ご挨拶 
一般社団法人 日本アマチュア無線連盟 

渡島檜山支部長 JE8HLA 伊藤秀夫 

 

日頃、支部事業の運営に際しまして、会員皆様のご理解とご協力を 

賜り、誠に有難うございます。 

 私は、昨年の定時社員総会後から引き続き支部長の任に就いていま

す。どうぞよろしくお願いいたします。これまでの事業については継続し

てまいりたいと考えています。とは言いながら、ＦＯＸハンティング競技大会は、競技後の焼き肉パー

ティーで皆さんとの交流を楽しみにしておりましたが、前日からのあいにくの悪天候で中止させて頂

きました。皆さんの日程確保も難しいものですから代替日も設けられずたいへん残念でした。 

 津軽海峡コンテストは、第 17 回目を迎えます。十数年ぶりに支部対抗の部で当支部が勝利となり

ました。各局様のご奮闘の賜でございます。昨年は地震のため中止しました支部 48 時間コンテスト

は今年は実施いたします。皆様多数のご参加をお願いいたします。 

 支部の幹事を講師に、３月から実施していた２ｍＦＭを使用したモールス講習会には新しい方のご

参加もあり、また、支部に回ってきた特別記念局を実践の場に活用できて、モールス人口も増えたと

確信しています。 

 今年２月から実施している２ｍＦＭロールコールは、コールサイン、ＲＳレポート、QRA のみという

低限の情報をキー局と交換する単純な形をとっております。クラブ局でよく行われているロールコー

ルのように、参加局の点呼を取って次いでそれぞれが近況等を報告していく形とは異なり、ＪＡＲＬ会

員・非会員、管内・管外関係なく広くチェックインを呼びかけております。様々な垣根を越えてアマチ

ュア無線の輪が広がっていくことを期待しています。その後、事務局からの連絡事項やご参加の各

局様から皆様へのＱＳＰなどお伝えする時間を設けています。２ｍＦＭを活性化し、無線へのアクティ

ビティーを高めたいと考えています。毎月第一土曜日午後 8 時から、ぜひお気軽にご参加ください。 

 終わりになりますが、支部事業の推進に際しまして、会員皆様のさらなるご支援ご協力を賜りますよ

うお願い申し上げます。 
 

平成 31 年度・令和元年度 支部役員 

役職 コールサイン 氏名 住所 役職 コールサイン 氏名 住所 

支部長 JE8HLA 伊藤 秀夫 函館市 幹 事 JG8QYH 八巻 淳二 函館市 
常任幹事 JL8NBK 藤村 幸樹 函館市 〃 JG8UGP 高田 芳明 奥尻町 
幹 事 JA8EGS 滝野 康介 鹿部町 〃 JG8USC 渡辺武四郎 江差町 

〃 JA8KLS 武田 郁雄 函館市 〃 JJ8GLM 山道 四郎 函館市 
〃 JA8OZK 藤井 喜彦 北斗市 〃 JK8PAX 杉林富美子 函館市 
〃 JA8XAS 松田 悟 函館市 〃 JK8UNI 長谷日呂志 函館市 
〃 JH8CBH 佐々木 朗 厚沢部町 〃 JL8JUK 伊久留智信 函館市 
〃 JH8CMI 佐藤 勉 函館市 〃 JM8DLF 小川 義典 北斗市 
〃 JH8WUG 太田 明楽 北斗市 会計幹事 JK8MBM 石田 峰治 函館市 
〃 JR8FGY 大槻 勝則 函館市 顧 問 JA8MEM 上田 昌昭 函館市 
〃 JE8RKV 太田富士子 木古内町 〃 JA8IOT 村井 敦 函館市 

〃 JE8VGV 岩崎 洋子 函館市     
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監査指導委員会報告 

 JARL 渡島檜⼭⽀部 
                    監査指導委員 JM8DLF ⼩川 義典（北⽃市）  
１ レピーター運用について 

 ⽀部管内で、今現在ＦＭモードで動いているレピーターの運⽤はありません。尚、D-star 函館
430 JP8YEA A のみ運⽤されております。 
 最近は、この函館 430 での交信、アクセス数が多くなり、全国１位、２位となっております。
このリピーターを利⽤される皆さんは、⾮常に素晴らしいオペレートをしており、聞いていても
気持ち良い交信に思います。是⾮、この状態を維持出来る様に楽しんで頂きたいと思います。 
 
２ ガイダンス局の運用について 

 当⽀部監査指導委員会では、ガイダンス局を運⽤する予定の⽅が都合により出来なくなったた
め、今年度は運⽤は出来ませんでした。今後は、ガイダンス運⽤が出来る様に、監査指導委員会
でも取り組んでいきます。 
 受信した⼀部ですが、ボイスチェンジャーを⽤いての秘話的な交信が聞こえていました。また、
誹謗、中傷的な内容の交信が、145MHz で聞こえていました。 
 当委員会としては、それらの内容を録⾳するなど記録に残し、関係機関と連携し、対応をして
いるところであります。 
  
 アマチュア無線は皆さんが聞いています。虚偽の通信や卑猥な
通信は処罰の対象となります。また、誹謗中傷やプライバシー侵
害などの通信もいけません。誰に聞かれても恥ずかしくない通信
を⾏いましょう。 
 上記各項⽬に違反した場合は、電波法等に基づき、処分される
場合がありますので、ご注意下さい。 
 

無線局運⽤規則第 10 条 
第⼗条  必要のない無線通信は、これを⾏なってはならない。 
２  無線通信に使⽤する⽤語は、できる限り簡潔でなければならない。 
３  無線通信を⾏うときは、⾃局の識別信号を付して、その出所を明らかにしなければなら

ない。 
４  無線通信は、正確に⾏うものとし、通信上の誤りを知ったときは、直ちに訂正しなけれ

ばならない。 

業務無線・アマチュア無線・防犯器具専門店 JARL 会費受付業務代行店

ドリーム レディオ システム 
〒 040-0021 函館市的場町 26 番 9 号 的場消防署斜め向かい 

営業時間 AM9:00～PM:7:00 
TEL・FAX 0138-51-0304 ケータイ 090-8908-2825 

※休業日は不定期です。遠来の方など電話いただければ幸いです。 
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平成３０年度主な活動報告 
 
フォックスハンティング競技大会の開催 

 ６⽉ 17 ⽇(⽇)、函館市⾒晴公園において、
フォックスハンティング競技⼤会が開催され
ました。この⽇は、暑くも寒くもなく、恰好の
競技⽇和となりました。10 時のスタート時刻
になると、選⼿たちは、電波を発信するタヌキ
とキツネを捕獲すべき、公園内に散って⾏きま
した。ひたすら歩きまわる選⼿、⾼台に登って、
⾃作のアンテナで⽅向を定める選⼿など、それ
ぞれの⽅法で２匹を追いました。 

 １時間後、競技が終了。１位は JA8KLS 武⽥
さんでした。その後、みんなを騙したキツネ、
タヌキも、参加者も和気あいあいの中、懇親を
深めました。 
 
北海道命名 150 周年特別局の運用 

６⽉ 10 ⽇(⽇)、渡島振興局の前にテントを
張り、8J8H150Y の公開運⽤を⾏いました。こ

の特別局は、松浦武四郎が、かつて「蝦夷地」
と呼ばれていたこの地を「北海道」と命名して
から 150 年が経ったことを記念し、北海道の
８⽀部を持ち回りで運⽤するものです。 

この⽇は 7 メガのコンディションがあまり
良くなく、たくさんの局と交信することはでき
ませんでしたが、時折通る⽅々にアマチュア無
線のＰＲをするなど公開運⽤の意義を果たす
ことができました。 

 
青少年のための科学の祭典参加 

8 ⽉ 19 ⽇(⽇)、函館市千代台公園陸上競技
場を会場に、⻘少年のための科学の祭典が開催
されました。毎年、この科学の祭典に合わせて
当⽀部はラジオ製作のブースを出展しており
ます。ラジオ作りを通して、⼦どもたちに電気
への興味、物作りの楽しさ、そして⾃分の作っ
たラジオが鳴るという感動を味わわせ、育てる
ことを⽬的に、今年で 18 年⽬を迎える定例の
事業となっております。 

今年もラジオキットを 25 台⽤意し、ブース
を訪れた⼦どもたちに対⾯で指導しました。お
よそ 40 分間でラジオが完成。⼦どもたちがダ
イヤルを回して、ラジオが聞こえると、笑顔が
輝きます。「この笑顔が 20 年近くこの事業を
続けてくることができた源です。」と伊藤⽀部
⻑は、振り返りました。 
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JARL 青森県支部大会・前夜祭へ参加 

9 ⽉ 15 ⽇(⼟)〜16 ⽇(⽇)に⼋⼾市で JARL
⻘森県⽀部⼤会・前夜祭が開催され、当⽀部か
ら伊藤⽀部⻑ほか３⼈が参加しました。 

前夜祭は、⻘森⽀部との⻑いお付き合いのお
かげで、懐かしい⾯々とのアイボールを楽しみ
ながらおいしいお酒と料理に⾆⿎をうったの
は⾔うまでもありません。 

⼋⼾に⾏ったら、ぜひ訪ねてみたいのが、夜
明けとともに店開きをする館⿐岸壁朝市です。
念願かない、⼋⼾の局⻑が案内してくれました。
売っているものは、コーヒーやパンから、海の
もの、⼭のもの、楽器・ミシン等々。売ってい
ないのは、⼈間だけ? お店の⼈と、笑いながら
の値段交渉も楽しく、あっという間に、数時間
が過ぎました。 

最⾼のおもてなしを受けて、感謝感謝で帰路
につきました。またのアイボール楽しみにして
おります。⻘森各局ありがとうございました。 

 
アマチュア無線に関する講座の開催 

11 ⽉ 1 ⽇(⽇)函館市四季の杜公園⾥の舎で
アマチュア無線に関する講座が開催され、14
名が参加しました。この講座は、アマチュア無
線の様々な楽しみ⽅を、それぞれ得意とする⽅
が講師となって発表し、その楽しみ⽅を広げて
いこうということが⽬的として⾏われていま
す。今年の内容は、「デジタルモード FT8」と
「ライセンスフリー無線」。 

ライセンスフリーの講師は JM8DLF ⼩川さ
んです。ライセンスフリーはその名の通り無線

従事者の免許を必要としない無線で、ＣＱ誌や
アマチュア無線フェアでも脚光を浴びている
ものです。講座では、松前から九州佐賀県唐津
市までおよそ 1200km も⾶ばしたという実績
も報告されました。また、⼩川さんが持参した
無線機を参加者は興味深そうに⾒ていました。 

 

非常通信伝達訓練の実施 

3 ⽉ 10 ⽇(⽇)、函館市北消防署桔梗出張所
を基地局に、⾮常通信伝達訓練が実施されまし
た。この訓練は、⼤きな災害が起こり、有線通
信が使えなくなった場合を想定し、関係機関へ
の迅速な情報伝達を⾏うことができるよう毎
年⾏われております。この⽇も、144MHz の
FM を使って、基地局とハンディ機やモービル
からの想定される被害状況を聞き取る訓練が
⾏われました。参加者は、災害は起こらないで
ほしいが、万が⼀に備えることの⼤切さを再認
識しました。 
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各局短信 
 

JA8OW 谷本健一（函館市） 

「JA8FHM の教えで”FT8”をやってます」 

JA8DHR 甲谷 巌(函館市) 

近は第一線はそれ程現役と言う訳ではなく

かえって HAM 活動の方が多いようです。私と

しては 近終活とかで 呼ばれると昔憧れて

いたミッターに巡り合ったりして,感激です。好

き HAM 道楽もっとしましょう＆復活 HAMlife

に昔の仲間に一声掛けてはどうでしょう。 

JA8EGS 滝野康介(鹿部町) 

「天から委ねられたもの」函館 初の講習会で

免許を得てから５０年、無線屋の自営業はい

までも毎日ハンダゴテの日々です。８０７送信

機とバーニヤダイアルの受信機から始まった

アマ無線は細く長～く続いています。7030Ｋｃ

のクリスタルでアンカバーをやっていたのもも

う時効になりました。自衛隊の通信学校でモ

ールスとタイピングを思いっきり鍛えられ、和

文 100 文字オーバーがどうしてパスできたの

か？今でも不思議です hihi。ボケ防止に効き

そうで時々７メガのＣＷをワッチしますが今で

は往時の半分にも届きません。ラックに 3.5 か

ら 1200Mhz まで 10 台以上のリグを ON にし

ていたのもかなり前の話になりました。近頃

は、21 と 14Mhz で昔の友人とおしゃべりする

程度で VHF はハンディだけになっています。

同じように 50 年以上乗っているヨットが体力

的に無理になったらまた無線に戻るでしょう、

小学生の鉱石ラジオから始まったラジオ人生

はプロとアマチュアの境目無く神様が命じた

仕事と思いこれからも続きます。当面は心配

不要ですが、廃局届は仕事後継の息子達が

やってくれるでしょう。 

JA8EJZ 斉藤一雄(函館市)  

5 Band  DXCC に挑戦中です。3.5Mhz 帯

91 局完了、あと 9 局 されど 9 局で足踏み。

他バンド（7Mhz.14Mhz.21Mhz28Mhz)は完

了。AWARD 挑戦は励みになりますよ！ 各

局様も是非！ 

JA8HJZ 松坂 誠一(函館市) 

当局しばらく閉局状態に近いので 近のアマ

局の状況については分かりませんが、当局も

少しずつオンエアのため色々整備中です。当

局の機器は古く 3 年後の新スプリアス関係で

頭の痛いところです。 

JA8IOT 村井敦(函館市)  

北海道ハムフェアの準備に追われています。

近はＣ級アンプからＡ級、ＡＢ１級アンプと

戯れています。Raspberry Pi コンピュータは

新しいのが出るので楽しみです。技適が国内

ではまだですが、アマ無線へのいろんな応用

ができそうです。 

JA8KLS 武田郁雄(函館市) 

近私は D-star のターミナルモードで

noragateway を使ってリフレクターに繋いで昔

の wires-x 全国各地の友達と QSO をしてい

ます。wires 風リフレクターとでも言いますかル

ームのようになっていてそこのワッチもできま

すし、ラウンド QSO も可能なので素晴らしい

システムです。当然 D-star の各地のレピータ

ーにも接続できますし面白いですね。 

JA8MEM 上田 昌昭(函館市)  

ＡＮＴは整理し、２ｍのＧＰだけ上がっていま

すが、ミッターに火を入れることがなくなってし

まいました。用事で出たついでに写真は毎日

撮っています。 

JA8OZK 藤井 喜彦(北斗市)  

ＸＹＬが昨年秋頃病気入院し、病院通いの毎

日です。しばらくアマチュア無線は休止させて

頂きます。 

JA8XAS 松田 悟(函館市)  

各局様ご無沙汰しております。当局、開局約

45 年になりますが、7MHz でローカルの

JE8FWP 局との会話の中で、「29MHzFM はと
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っても面白いバンドですよ。ぜひアンテナを上

げてお出になって下さい。」との事でアンテナ

を上げて今のところ 223 局と交信が出来まし

た。各局様有難うございました。 

JA8YVO 海峡クラブ佐藤勉 JH8CMI 

(函館市) 

諸般の事情により現在 430Mhz 帯のレピータ

局が停波中ですが、新設置場所を函館市役

所と協議中で設置場所を確定次第、運用を

再開したいと思います 

JH8CBH 佐々木朗(厚沢部町) 

これからは、自分が無線を楽しむと同時に、ア

マチュア無線の振興・発展に自分はどんなこ

とができるか考えていきたいと思います。特に

養成講習会で、教材を工夫し、分かりやすい

指導を追求していきます。 

JH8WUG 太田 明楽(北斗市) 

町会役員と民生委員をしています。無線に割

く時間がありません。無線に出るのはニューイ

ヤーパーティーだけになりました。 

JR8FGY 大槻 勝則(函館市) 

今、５０Mhz にはまっています。冬は静かです。

QSO お願いいたします～。 

JE8RKV 太田富士子（木古内町） 

20 数年ぶりに、新しい電鍵を買いました。やっ

ぱり CW は楽しいなぁ。 

JE8HLA 伊藤 秀夫（函館市） 

CＷの講習会を受講したのは都合 4 回になりま

すが、まるで度胸がありません。先日、ＣＷのゆ

っくり目のＣＱに応答しました。当然、ショートだ

よねと勝手に思っていたら、なんと長い長い。動

揺してしまって、果ては、相手の OP を送るところ

QTH+OM と打っていました。しまいに QSB で、

ちゃんと終われなかった。開局したころにやった

ように、今度はカンペを用意します。 

JE8VGV 岩崎 洋子(函館市) 

シーズー犬（４歳、男の子）を雨の日でも毎朝、

お散歩に連れて行っています。私は元気です。

ＣＭが忙しくなり、無線の方はとんとご無沙汰で

す。 

JG8QYH 八巻 淳二(函館市) 

「騒がせ致しております」と言うほど移動できませ

んでしたが。今年の夏は想定外の暑さになりま

したが、うちわを両手に何とか乗り切りました。今

期の HF はコンデションがいまいち悪くて移動運

用するも成果が余り上がらなくガッカリすることが

多かったように思いますね。久々の北海道のア

ワ－ドで武四郎アワ－ドの移動サ-ビスでは道内

のコンデションが上がらずサ－ビス自体は良い

のですが道内の受信がいまいちで残念ながら

帰路に向かう事が多かったです。また台風の影

響もあり散々でしたし ガッカリ移動運用が続き

ましたが秋にかけての移動運用も楽しみです。

まだ達成出来ていませんが又、新アワ-ドが出来

ないかな～と思っています。 

JG8UGP 高田 芳明(奥尻町) 

1993 年 7 月 12 日北海道南西沖地震で多大な

被害を」受けた奥尻島ですが、全国のアマ無線

局のご支援で 1994 年 8 月 14 日奥尻レピータ

ーがウニマルパークセンタービルに設置されま

した。その後ロールコールや非常通信訓練を行

い運営してきましたが、その後の AM 局の減少

やレピーター管理団体の会員減少の為運営が

困難になり、今年 5 月 15 日で廃局が認可されま

した。そしてこのレピーターは北海道地方本部

にお返しし北海道の災害に備えることになった

のです。人間の力は自然の巨大な力の前には

無力です。万が一の災害に備え、再度役立つこ

とが奥尻レピーターの第二の人生なのです。 

JK8MBM 石田 峰治(函館市)  

かつては非常用ハンディ機を携えて、南アルプ

ス、北アルプス槍ヶ岳や黒部水平歩道、白神、

岩木山、羊蹄山、旭岳〜トムラウシなど縦走しま

した。が、無理がたたり脊柱管狭窄症になり、約

３年のリハビリを経て、なんとか今は日常生活に

支障ないまでになりました。現在はおとなしく会

計のみをしています。 

JG8USC 渡辺武四郎(江差町) 

昨年の今頃体調くずし、ようやくなんとか回復し

ております。又、マイク握りますのでよろしくお願
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いいたします。（マイクの方は十数年握っており

ません！！） 

JJ8GLM 山道 四郎(函館市) 

年齢でしょうか、 近、耳が聞こえづらくなりまし

て、電話よりもメールでお願いしたいくらいです。

ＳＳＴＶのクラブ員も年齢が高くなり、移動運用出

来る人がいなくなりました。無線は、毎週月曜の

ＳＳＴＶクラブのロールコールだけになりました。

厚沢部大会は距離があるので行けません。 

JK8PAX 杉林富美子(函館市) 

終活を意識しましたが、（ＣＭが？）１年延びまし

た。厚沢部の支部大会は行きます。受付業務な

ら出来そうですのでよろしく。場所が判らないの

で案内図をよろしくお願いします。 

JK8UNI 長谷比呂志(函館市) 

前に乗っていた車が故障の多い車で、エンジン

が座席の下で修理のたびに同軸や電源コード

が外されたことと、今は車を取り替えましたがエ

アバッグあるためミッターの取り付けがままなら

ず、無線から離れています。ハンディで移動運

用で出たいと思っています。 

JL8JUK 伊久留 智信(函館市) 

各局、こんにちは。この春過ぎから「テント村」か

ら電波を出しているＪＵＫです。何故「テント村」と

言うのかお話しましょう。夏の時期になりますと、

「科学の祭典」がありまして、我がＪＡＲＬ渡島檜

山支部も子ども達にアマチュア無線や電波のこ

とを知ってもらうためにラジオキットを作らせてい

ます。そんな訳で、家の玄関先にハーフテントを

張り、テーブル・長椅子を持ち出してこの「テント

村」で半完成の基盤作りをしています。玄関フー

ドに２ｍ程のＧＰを立てて受信をしていましたが、

やはり高さが欲しいと思っていたところ、ＪＡ８ＤＨ

Ｒ局が長さ８ｍ程の１０ＤＦＢケーブルを無料で

譲ってくださったのでアンテナを高く出来ました。

しかし、今年の天候はどうでしょう。ご存知のよう

に６月の 初のうちは天気が良く、気温も高く、

テント村での作業は気持ち良く進んだのですが、

後半からは天候が悪くテント村での作業は大変

でした。ＪＡ８ＥＪＺ局が作ってくれたキット専用の

基盤チェッカーが大変活躍してくれました。ＥＪＺ

局、科学の祭典に協力してくださった各局ありが

とうございました。 

JL8NBK 藤村 幸樹(函館市) 

私がアマチュア無線をやろうと思ったきっかけは、

若い時消防無線を聞いたことでした。今消防団

員を務めることもできて良かったと思っています。  

JL8RRV 花田哲郎（福島町） 

基本的には 2ｍ、430、デジタル簡易無線などで

声を出していることが多く、固定で運用するより

は移動運用で楽しむスタイルをとっています。 

移動運用といっても、車で行ける範囲、かつ車

載のモービルホイップアンテナで運用する「お

気軽・お気楽」スタイルで声を出していることが

多いです。また、 近では夏季限定ともいえる、

E スポを利用したスリリングな交信を楽しめる

10m にもハマっております。 

JM8KZX 藤巻 泰河(函館市)  

私が開局したのは 2 年前の高校 2 年生の時で、

まだまだ開局したての初心者です。当初は2ｍと

430 のみの運用でしたが、現在は、6m や HF に

もオンエアしています。今ではすっかりアマチュ

ア無線の世界にはまってしまい、無線機やアン

テナがどんどん増えています(笑)。また、昨年の

支部大会の抽選で IC2730 が当選したのには驚

きました。（大切に使わせて頂いています）せっ

かく出合ったアマチュア無線の世界。これから

色々なことにチャレンジして楽しんでいきたいと

思っています。 

JM8NJJ モリヤスヒロ(七飯町)  

アマチュア無線を始めたのは 近ですが、HF

から V、U まで出られる環境にありますが、今は

D-star がとても面白く各地のレピーターに繋い

では毎日のように色々なエリアの方との QSO を

楽しんでおります。どこでもメリット 5 で QSO 出

来るのが魅力です。今後もアクティブに D-star

で声を出していくつもりです。 
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アワード全市全郡を終えて 
JR8ARS 宮嶋 終（函館市） 

 

昭和５５年に開局して以来、今までよく飽きもせ

ず続けられたものだと、我ながら自分に感心して

おります。 

今回頂いたアワードは、どうせやるなら難しいも

のをと、モールスのみでの特記にこだわりました。 

全国の市・郡全てと交信する単純なものですが、

平成の合併後でも、市の数 792、郡は 300 余りあ

ります。 

毎日、受信の日々が続きました。空の状態で、

途中で聞こえなくなったり、珍しい場所だと、全国

から呼ばれ、こちらを中々取ってもらえなかったり

と、一つの町を取るのに１時間もかかったこともあ

りました。 

アワードの完成間近になると、欲しいところは聞

こえず、ただ時間が経つだけ。何度やめてしまお

うと思ったことか。 

しかし、「ここでやめたら、無線機の前に座ること

がなくなるのではないか」、と考えるとそれも嫌で、

「意地でも完成させてやるぞ。」と自分に言い聞か

せながらの日々でした。 

その甲斐あって、約７年で、全市と全郡二つを

完成させることができました。 

 

私の好きな言葉に「継続は力なり」があります。

まさに、今回のことがピッタリです。少しの時間でも 

毎日受信することが、やがては大きな成果をもた

らします。 

アマチュア無線の楽しみ方は、フォックスハンテ

ィング、コンテスト、アワードの収集などたくさんあ

りますが、一つテーマを決めて没頭することも長

いハムライフでは必要ではないかな。そうすること

で、知識や教養、技術も身についてくるのではな

いかと思います。 

今回、このアワードを取得するために、交信頂

いた局、移動運用をしてくださった局に感謝を申

し上げます。 

支部役員、会員の皆様、日ごろの活動大変ご

苦労が多いかと思います。これからも渡島桧山支

部の益々のご活躍をご祈念申し上げます。 

ＮＰＯ法人 ラジオ少年 
みなさんで若い⼈を育てましょう！！ 詳細は HP  http://radioboy.org/ 
事務局：065-0017 札幌市東区北 17 条東 17 丁⽬ 3-12 札幌ラジオ会館内 
電 話：011-827-2801  FAX:011-827-2848 

学校向けの教材頒布事業です。 
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奥尻町へ行きました 
JE8RKV 太⽥富⼠⼦（⽊古内町） 

 
今年の１⽉に、津軽の友⼈から「奥尻マラソ

ンに出るので、応援に来てくれないか」と声を
かけられました。前夜祭、後夜祭があり、海の
幸がたらふく⾷べられるとの誘いでした。⾷い
しん坊の私。海の幸に⼼を動かされました。 
それに、島の友⼈、JG8UGP ⾼⽥さんにも会い
たいしなぁ。と⼤いに乗気に。 
 

⾼⽥さんからは、以前から CW で運⽤して
いる⼈がいないので、無線設備を貸すので電鍵
だけ持ってきて運⽤して欲しいとも⾔われて
おりました。移動運⽤しながら、マラソンの応
援もいいかと、これまた津軽在住の CW 仲間
の⼆⼈を誘いました。⼆⼈のうち⼀⼈は、函館
勤務の経験がある JH7BKN ⽊村さんで、彼は
奥尻を何度か訪れていて、休暇をとって参加し
てくれることに。もう⼀⼈は、昨年暮れに定年
退職して、それまで住んでいた東京から U タ
ーンした JA7QLP ⼯藤さん。毎⽇がサンデー
の彼も快諾。 
 

そうして５か⽉が過ぎ、いよいよ 6 ⽉ 15 ⽇
の「奥尻ムーンライトマラソン」に⾏くことに
なりました。奥尻町は全島挙げての⼒の⼊れよ
うで、なんとマラソン⼤会の当⽇と翌⽇はフェ
リーの運航時刻まで、変更になっていました。 
朝早い便なので、⼤会前⽇から⻘森の⼆⼈は我
が家に宿泊して準備をしました。 
 

島の⾼⽥さんに伝えると、CW の奥尻郡が欲
しいアメリカ⼈がいるので、さっそく スケジ
ュールを伝えるとのこと。私たち３⼈は「全国
CW 同好会」KCJ のメンバーなので、メールや
フェイスブックで仲間たちにも知らせました。 

島に着いてすぐに、⾼⽥さんのシャックに⼊
りました。まずはアンテナとリグの確認。アン
テナは 3.5 から２８メガまで使えそう。リグは、
電鍵をつなぐと不具合があり、持参した⼯藤さ
んのをセット。FT8 で交信する⽊村さんはパソ
コンを接続。これで準備万端整い、島在住の友
⼈が、昼⾷に連れて⾏ってくれました。 

 
⾷事の前に、島の観光地を案内してもらいま

した。島外から⾏った者にとっては観光でも、
決して忘れてはならない 1993 年 7 ⽉ 12 ⽇の
南⻄沖地震。今は 2000 ⼈ほどになった島の⼈
⼝。こんな⼩さな島で 200 ⼈もの⼈が犠牲に
なったのです。津波館や記念慰霊碑にも⾏きま
した。島の復興に島⺠みんなが頑張ったんです
ね。胸を打たれました。 
 

呑み助の私のもう⼀つの楽しみ。奥尻でしか
買うことができないワインを求めて「奥尻ワイ
ナリー」にも⾏き、ワインをゲット。その後、
島の北側にある⾷堂へ。ウニの時期だけに、お
いしそうなものばかりで、何を⾷べようか迷う
こと数分間。⽣ウニ丼定⾷やら、ホヤ、焼き⿂
などで満⾜満腹。 
 

前夜祭までの数時間オンエア。出られるバン
ドが７メガしかないので、３⼈交代でやるしか
ない。144 メガも準備すればよかったと、後悔

奥尻島津波館 
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しても後の祭り。コンディションは上がり下が
りがあって、イマイチというところ。FT8 で⽊
村さんにバトンタッチ。こちらはあっという間
に数⼗局稼ぎました。 
 

そうこうしているうちに、前夜祭の会場に⾏
くことに。前夜祭の会場には、台湾や全国から
参加するランナーであふれていました。前夜祭
だから、軽めの⾷べ物でしたが、やはり海の幸
がドーンとテーブルに、サッポロビールがメイ
ンスポンサーとあって、⽣ビールは飲み放題。 
 

普段、島にはいない警察官が、⽩バイやらパ
トカーをランナーたちに公開? 興味津々で眺
める⼈だかりもありました。 

飲んでばかりいるわけにもいかず、シャック
に戻り再びオンエア。初めのうちは、KCJ メン
バーが多く、コンディションのいい合間を縫っ
て、⼯藤さんは数⼗局と交信しました。 
中々私の出番がなく、スマホで情報を発信した
り、読書して時間をつぶしたりしました。 
 

適当に稼いだ⽊村さんと⼯藤さんは、早々に
寝袋に。その後、私はヘッドホンをしてオンエ
ア。 

コンディションと CW の腕の悪さで?少しし
かできなかった。残念。 

外が少し明るくなるころに私も寝袋に。お

昼の船に乗らなければならないので、早朝から
再びオンエア。 

規則正しく薬を飲まなければならない初⽼
の集まりなので、⽩飯と⽸詰、味噌汁で朝⾷。 
飲みながらやろうと買い求めた、イモ焼酎は未
開封のまま。 
 

結局３⼈で２００局ほどを稼ぎ、帰路に着き
ました。 
 

島の⾼⽥さんのシャックは、ついこの前まで、
営業していた事務所をお借りしたので、⽔やト
イレの⼼配がなく、何より、⾼⽥さん⾃⾝もア
マ無線家ですから、シャック内には無線に必要
なものがそろっていて何不⾃由なく、使わせて
頂きました。⾼⽥さんには感謝感謝です。 

リクエストの来ていたアメリカとも無事交
信ができました。 

来年も奥尻に⾏こう!!と私たち３⼈も散会
しました。 
 

⾼⽥さん、お世話になりました。来年もお願
いします。 

左から JH7BKN、JE8RKV、JA7QLP 
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私とFT8出合い 

JE80GI 村田隆（函館市） 

 

私のFT8との出合いは、昨年の夏頃から連載さ

れたCQ ham radioの特集の記事です。記事を読

むと簡単に海外との交信ができるとの事が書かれ

ておりました。 

まず、私の現状のシステムでFT8の通信環境が

整っているかを調べてみました。すると、最低限な

がら通信ができることがわかりました。アマチュア

無線のチャレンジ精神でシステムの構築をがんば

りました。私の設備ですが、無線機はIC7100M、

アンテナは7/14/21/28/50MhzV型ダイポールア

ンテナです。パソコンは、WINDOWS10です。 

しかし､順調にいったとは言えませんでした｡無

線機とPC間の接続が上手くいかなかったのです。 

そこで､FT8を既に楽しまれているJA8DHR 甲

谷さんに相談したところ、快く私の家に足を運ん

で下さいました。甲谷さんは、インターフェイスを

無線機とパソコンの間に外付して、動作するように

して下さいました。 

 さて、このFT8ですが、占有周波数帯が50Hzと

狭帯域であること、S/N比が-21dBとノイズに強い

こと、片道15秒で通信ができることなど、とても優

れた通信方式です。そのためＳＳＢに比べて、少

ない空中線電力でも交信が成り立ちます。 

 私は、マウスのクリックだけで通信できてしまう手 

 

軽さもあって、すっ

かりFT8が気に入っ

てしまいました。私の

無線機ではSSBが全

く入感しない時間で

も、海外の局がパソ

コン上にたくさん示

されます。クリックすると応答があることが多く、感

激、感動の毎日です。 

さてFT8を運用するたまには､無線局免許状の

届けが必要です。お忘れなく。総務省の電波利

用電子申請・届出システムＬiteを使うと便利です。 

FT8の開局でJA8DHR JA8FHM JA8KLS 各局

OM様には､大変お世話になりました。ありがとうご

ざいました｡ 

アマチュア無線・業務無線機器専門店・防犯器具取扱店 
 JARL 会費受付業務代行店 

函館市石川町 72 番地 TEL:0138-46-6788 
定休日：毎週水曜日 

有限会社 ハムセンター函館 
営業時間 

10:00～19:00 

日曜日は 

10:00～17:00 
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モールス講習会に参加して 

JM8HMH 今村 卓也（函館市）

       

 今回、モールス講習会に参加させていただく

きっかけとして、支部で活動している非常通信

伝達訓練を拝見できる機会があり、その時に

講師（JH8CBH OM）と初めてお話したことで

す。私が CW をやりたいと相談したところ、快く

「わかりました。」とご返事を頂き、講習会を開

催していただける事になりました。まず、その事

に、深く感謝申し上げたいと思います。２年位

前に第三級アマチュア無線技士の資格を取得

し、CW には興味はあったのですが、なかなか

一歩前に踏み出せないでいました。 

今回、基礎編ということで、ABC から丁寧に

教えていただき、仕事で講習会に参加できな

い時も講師の配慮で講習内容を録音したもの

で学習する事もできました。終盤はスピードア

ップし四苦八苦しましたが、途中で投げ出す

事なく、最後まで参加することが出来ました。 

講師より、「基礎編の次は実践編を行いま

す。」との連絡があり、今でも、不安と緊張した

記憶が残っています。今回は、特別記念局の

OP として実践編に参加させていただき、そこ

では、QRS（必要に応じてゆっくりした速度で

送信）を入れての交信で行いましたが、やはり、

そこでもあがり症の私は、パドルで短点を打っ

ているのか、自分の緊張からの手の震えが短

点になっているのかよくわからない状態でした。

それでも、講師の丁寧な指導により数十件の

局の方と交信することができました。最後に修

了証をいただく事も出来ました。実践編では、

基 礎 編 で 一 緒

に勉強した小林

さ ん （ JF8NVX ）

とお会いするこ

ともできました。驚いた事に、小林さんとは歩い

て１、２分のご近所さんでした。講習終了後も

小林さんとは良き相談相手になっていただい

ております。改めて、講習会を通して、色々な

人と出会えるのもアマチュア無線ならではの魅

力ではないかと思いました。  

 正直、まだまだですが、今では、シャックに入

り CW の音を聞くのがとても楽しみになりました。

是非、CW に興味のある方は、このような講習

会に参加して、もっともっとアマチュア無線を

楽しんで頂けたらと思います。 

     
8J8ARDF を運用する筆者 
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⻘森県・渡島檜⼭⽀部共催「第 17 回津軽海峡コンテスト」結果 
令和元年（2019 年）5 ⽉ 11 ⽇〜12 ⽇実施 

 
【管内局】 
個⼈・50MHz の部 
★JA8FHM   145 
 JA7KHQ/7  21 
(参加局 ２局) 
 
個⼈・144MHz の部 
★JE8SBP/7 1,921 
★JG7WEN/7   1,552 
★JM8DLF     1,110 
★JO7JUY      1,036 
★JJ7VEC         949 
 JL8JUK   814 
 JA7QLP   732 
 JH7DXJ   279 

JA7GUX    72 
JA7AXP     6 
JM7GTK     2 

(参加局 11 局) 
 
個⼈・430MHz の部 
★JH8UUR/8  506 
★JK8BEJ  225 
(参加局 2 局) 
 

 
個⼈・マルチの部 
★JH8CBH 2,093 
★JG8KKC  880 
★JG8QYH  732 
★JH7NMS  690 
★JE8FWP  672 
 JR7WKJ  473 
 JA8DHR  374 
 JA8EE   324 
 JE7TDH  240 
 JR7BVQ  192 
 JJ8JNS  126 
 JA8KLS   96 
 JA7CUA/7   6 
(参加局 13 局) 
 
社団・マルチの部 
★JR8YOR/8 3,692 
★JH7ZZC/7 3,450 
★JA8YUP/8  896 
★JE7ZCO/7   270 
★JE7YSH   200 
 JA7YBA/7    48 
(参加局 6 局) 

 
【管外局】 
個⼈・144MHz の部 
★JL7XNP/7   408 
★JE7HOU/7  171 
★JA7WXL     8 
(参加局 3 局) 
 
個⼈・430MHz の部 
★JA7UFG/7   88 
(参加局 1 局) 
 
個⼈・マルチの部 
★JJ8UGI   20 
(参加局 1 局) 
 
社団・マルチの部 
★JA7YAF    4 
★JR0ZDS/0    4 
(参加局 2 局) 
 
【⽀部対抗】 
★渡島檜⼭⽀部   72 
 ⻘森県⽀部   65 
(総参加局 41 局)  

 
 
 
          一般会員  家族会員  社団局   准員     合計 

    H30.3.7       224          10         13        22        269 

        H31.3.7       212           8         10        22        252 

        増減          -12          -2         -3         0        -17 

渡島檜山支部会員数
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渡島檜山支部コンテストのログの書き方（例） 

 

渡島檜山支部コンテストは、自局が移動した場合もマルチになるなど、他コンテストとは少し違ったルー

ルがあります。そこで、前年度の集計において、間違いが多かったところなどを示します。参考になれば、

幸いです。皆さんのコンテストへのご参加心よりお待ち申し上げます。 

尚、詳しいルールは、JARL NEWS 夏の号、支部ホームページをご覧ください。 

同一局だが自局の

運用地が異なるの

でマルチ計上 

自局常置場所市町

はマルチにならない 

相手局の運用地 同一局は無得点 

自局の移動地

サンプルの説明 

 この局は、函館市が常置場所で、期間中、七飯町、森町、八雲町、函館市（常置場所または函館市内

移動）、北斗市で運用したとします。 

〇常置場所と同一市町での運用は、固定・移動に関わらずマルチとなりません。（例 18～21 行目） 

〇相手局が同一で、同じ場所からの運用でも、自局の運用地が違えばマルチになります。ただし得点

にはなりません。（例 13 行目と 21 行目） 

〇ログのコンテストナンバーには、「590104」と書かず「59 函館市」のように市町村名、支庁、府県名を

書いてください。 

  

得点（９＋４）×21＝273 
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令和元年度 渡島檜山支部事業計画 

期 日 事  業  名 備   考 

4/21(日) 第１回役員会開催 函館市・四季の杜公園里の舎 

4/21(日) 監査指導委員会開催 函館市・四季の杜公園里の舎 

5/11(土)～12(日) 第 17 回津軽海峡コンテスト 青森県支部との共催 

7 月 21(日) 2019 青少年のための科学の祭典 函館市・千代台陸上競技場 

7/28(日) 第２回役員会の開催 函館市・四季の杜公園里の舎 

8/25(日) 渡島檜山支部報第 47 号発行  

9/6（金）～8(日) 第 27 回 JARL 渡島檜山支部 48 時間コンテスト  

9/14(土)～15(日) 第 47 回 JARL 青森県支部大会・前夜祭参加 青森県青森市・はまなす会館 

10/12(土) 第 46 回 JARL 渡島檜山支部大会前夜祭 厚沢部町俄虫温泉旅館 

10/13(日) 第 46 回 JARL 渡島檜山支部大会 厚沢部町館地域振興センター 

11/17(日) アマチュア無線に関する講座 函館市・四季の杜公園里の舎 

1/18(土) 第 3 回役員会の開催 函館市・ホテルテトラ 

3/8(日) 非常通信伝達訓練 函館市 

毎月第一土曜日 渡島檜山支部ロールコール 20:00～ 2mFM 2/2～ 

毎週土曜日 モールス講習会 20:40 2mFM 3/16～6/29 

随時 渡島檜山支部メーリングリスト OHS の運用  

 

JARL 渡島檜山支部登録クラブ                                       令和元年 8 月１日現在

 

登録番号 クラブ名 
クラブ代表者 クラブ連絡者 

 

クラブコール 
コールサイン 氏名 コールサイン 氏名 

〇地域クラブ 

1-2 JARL 海峡クラブ JH8CMI 佐藤  勉 同左 JA8YVO

1-3 JARL 木古内クラブ JE8RKV 太田富士子 同左 JH8ZFN 

1-4 JARL 松前クラブ JH8BVD 清水  猛 同左  

1-7 北斗アマチュア無線クラブ JR8BOO 能戸文比古 JG8BHM 宮下 弘次 JA8ZIU 

1-16 函館ベイエリアアマチュア無線クラブ JA8KLS 武田 郁雄 JM8DLF 小川 義典 JR8YOR 

〇職域クラブ 

3-1 函館市役所アマチュア無線クラブ JH8HFG 尾形 智博 JE8GNN 山岸 慎治 JA8YUP 

〇専門クラブ 

4-5 北海道スーパーレヂャークラブ JE8GVE 佐藤 成治 同左  

4-13 函館アマチュア SSTV クラブ JA8ANQ 坂井 正人 JJ8GLM 山道 四郎 JR8YFW

あとがき 
会員の皆様のご協⼒をいただきまして⽀部報第 47 号をお届けする事が出来ました。 
無線の世界もデジタルモード、インターネット回線を使⽤したものなど多様化してきました。
⾊々な楽しみ⽅で無線ライフを満喫して下さい。ご協⼒ありがとうございました。 
                                     ⽀部報編集⻑ JA8KLS 武⽥ 郁雄 
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